

LE P'TIT PARPALHOL



➤ Edito

Bonjour,
Cette année particulière et que j'espère unique, nous a fait vivre à cause de la pandémie, un confinement très long, qui a bouleversé nos modes de vie et fait réfléchir sur une nouvelle façon d'appréhender l'avenir.

Dans l'esprit des citoyens cette crise sanitaire a relégué au second plan la vie démocratique locale, toutefois les instances municipales se sont mises en place et entre autres la commission « communication ». Elle a proposé un bulletin d'information plus concentré « Le P'tit Parpalhol » qui paraîtra tous les deux mois avec une édition plus étoffée « lo parpalhol » en début d'année.

Au moment où j'écris cet édit, les vacances, qui je l'espère ont été excellentes pour tous, sont finies. Les vendanges ont commencé et c'est l'heure de la rentrée tant pour les parents que pour les enfants.

Pour la rentrée scolaire, l'assouplissement des protocoles sanitaires a permis un accueil presque normal de tous les élèves. Cependant la COVID 19 est toujours là, alors faisons preuve de civisme, protégeons nous pour protéger les autres.

Bonne lecture à toutes et à tous.

Bien à vous,

Le Maire,
Marcel Tubau

➤ Actualités

Nouveauté !

Un Comité Consultatif a été créé par la Municipalité, un PLUS pour la vie démocratique du village ! Tout résident (e) peut déposer sa candidature à la mairie, où, mesdames les secrétaires, Laurence et Corinne sont à votre disposition pour tout renseignement à ce sujet.



Journée du Patrimoine

A l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine, la municipalité de Pouzols vous invite à visiter la chapelle Saint Martin (en petits groupes avec masques obligatoires) et quelques monuments remarquables de Pouzols, sous la conduite d'un guide chevronné.

RDV dimanche 20 septembre, 10 h, place du monument aux morts



A vos marques, prêt, votez !

Depuis mercredi 15 juillet, Audoises et Audois sont invités à voter pour les projets retenus dans le cadre du budget participatif et ainsi déterminer lesquels seront financés par le Département de l'Aude.

Sur Pouzols Minervois, 3 projets sont en lice (oui : 3!) :
- projet de création de bacs pour plantations collectives : une version locale de jardins partagés...

- projet de création d'une association de participation citoyenne : avec besoin de matériel informatique pour communiquer

- projet d'un lieu d'interprétation du Camin Romieu, axe de pèlerinage qui passe par Pouzols

Pour voter, RDV sur www.jeparticipe.aude.fr
Vous n'avez pas internet ?

Les bénévoles de la bibliothèque seront heureux de vous aider !

Attention date limite de vote : 15 septembre 2020

➤ Bibliothèque municipale

Toujours là !

Au centre du village, près de la mairie, la **Bibliothèque Municipale** tient bon, avec gestes d'accueil barrières, quarantaine des livres rendus et sourires contagieux !

La lecture : voilà un virus *sympa* pour petits et grands !

Une question reste : comment vont se dérouler les animations à destination des écoliers à partir de la rentrée ?

Nouveauté !

Horaires d'ouverture :
le mardi
de 16h30 à 18h30



► Ecole

« L'école a pour vocation d'assurer la venue de tous les élèves au 1er septembre. Ce contexte de crise sanitaire sensible ne doit pas écartier l'Education Nationale de sa mission : que tous les élèves reprennent le chemin de l'Ecole. En cette nouvelle rentrée, un des enjeux fondamentaux sera de renforcer l'aide apportée aux élèves, dont certains ont pu être confrontés à des difficultés d'apprentissage durant la période de confinement. Des outils d'aide seront à disposition des enseignants afin de diagnostiquer ces éventuelles difficultés. »

JM Blanquer

La parole aux enfants

Ministre de l'éducation Nationale

Le P'tit Parpalhol a interviewé individuellement quelques élèves à la sortie de l'école le jour de la rentrée.

Le P'tit Parpalhol (LPP) : Comment s'est passée ta rentrée ?

Ashley (CM2) : Elle s'est bien passée

Miléna (CM1) : Trop bien !

Naëlys (CM1) : C'était trop cool !

Eily (CE2) : Bi-en... J'aurais préféré rester en vacances ! (sourire un peu gêné)

Nolan (CE2) : Bien

Yzia (CE2) : Très très très très bien !

Alexy (CE1) : Bien (timide)

LPP : Est-ce qu'il y a des choses particulières pour cette rentrée ?

Miléna : pas vraiment

Naëlys : Heu ben, oui ! Ça fait bizarre de voir cette classe alors qu'avant on ne l'avait pas. (changement de maîtresse et de classe)

Alexy : Je sais pas (timide)

Ashley : Le lavage des mains et ... c'est tout

Nolan : Oui, le lavage des mains et qu'on ne doit pas trop se toucher

Yzia : Oui, la maîtresse porte un masque, il faut beaucoup se laver les mains et sinon ... voilà!

LPP : Et au niveau du coronas virus ,

des choses particulières ?

Miléna : C'est un peu pareil sauf que la maîtresse porte un masque

Naëlys : La maîtresse porte un masque, on n'a pas le droit de se prêter les choses

Eily : Ben non ! Parce que là on avait le droit de se toucher et tout donc c'était pas pareil (pas pareil par rapport à la reprise d'après confinement)

LPP : (à Nolan et Yzia) La maîtresse porte un masque, est ce que cela vous gêne ?

Nolan : Oui ! Parce qu'on l'entend moins

Yzia : Un peu

Les enfants ne semblent pas gênés par les mesures sanitaires adoucies. Ils sont, pour la plupart, contents d'avoir repris le chemin de l'école et de pouvoir « enfin » revoir copains et copines.

► Actualités des Associations

Tusto Dreit (tennis club)

La p'tite histoire

Le club de tennis, association loi 1901 a été créé en 1985 par un collectif de pouzolais dit « membres fondateurs ». Ils ont ensemble contracté un emprunt pour la construction du court sur le terrain mis à disposition par la mairie.

Ouvert à tous

Cotisation individuelle : 15€/an

Cotisation famille : 30€/an

Inscription et réservation : site de la mairie, rubrique « village » → « Associations »



Offre exceptionnelle 2020/21 :
gratuit pour les - de 18 ans
pendant les vacances scolaires

Stage initiation/découverte

Dans le but d'évaluer la pertinence d'organiser un stage d'initiation/découverte au tennis pour enfants et adolescents, nous demandons aux personnes intéressées de se faire connaître auprès de JL Bertomieu (président).

Modalités du stage:

Encadrement : moniteur diplômé

Age : de 5 ans à 16 ans (répartis par tranche d'âge)

Durée : 1 semaine (du lundi au vendredi) à raison de 1 h/jour

Période : vacances de printemps

Raquettes et balles seront fournies selon vos besoins.

Tarifs : le club se propose de prendre en charge la majeure partie des frais du stage (matériel et paiement du moniteur), néanmoins une participation sera demandée en fonction du nombre de stagiaires.

Renseignements : JL berthomieu (président) 06 61 54 41 67

ACCA (les chasseurs)

« L'association s'excuse de ne pas avoir organisé son traditionnel repas cette année, tout le monde en comprendra la raison. Nous espérons vous retrouver début août 2021. Les chasseurs feront leur possible pour que les dégâts occasionnés par les sangliers et les chevreuils au vignoble soient supportables. A l'inverse nous demandons aux adhérents d'être respectueux des quotas



C'est aussi la rentrée pour les bénévoles de l'association de parents d'élèves !

1ère réunion : assemblée générale
mardi 8 septembre à 18h30
salle des associations de Pouzols

Crise sanitaire oblige :
port du masque obligatoire

Tout parent souhaitant intégrer le bureau, participer aux projets de l'association et des écoles, partager idées, infos, expériences, sont vivement invités à participer à cette 1ère réunion ou à se faire connaître.

Comme chaque année, notre première action sera d'organiser fin septembre, début octobre notre :

« **TOMBOLA D'AUTOMNE** »

4 supers lots à gagner 1€ le ticket

N'hésitez pas à acheter vos tickets auprès des enfants ou des membres du bureau

Association Parenfants : parenfants11120@gmail.com

Collectif Citoyens



Ordre du jour :

- Le point après cette crise sanitaire et sa période de confinement. Discussions / Échanges
- Quelques informations pour alimenter le débat.
- Débats : Association ou pas ? Comment ? Pourquoi faire ?
- Budget participatif de l'Aude. Infos. Fonctionnement. Soutien aux projets pouzolsais.

« **En vous espérant nombreux .** »

JF Lambert

Crise sanitaire oblige :
gestes barrières et

port du masque obligatoire

Camins

Aujourd'hui le camin romieu, chemin des pèlerins, reprend vie à Pouzols.

Notre village, et son environnement préservé, a construit un riche patrimoine autour de cette voie plusieurs fois millénaire; chemin historique, ponts, chapelle, église, hôpital, auberges en témoignent.

Pour cette raison la Fédération de Randonnée Pédestre et le département de l'Aude ont labellisé le tracé proposé par Camins pour la partie de Capestang à Pouzols.



Aujourd'hui ce sentier de Grande Randonnée «GR 78» tracé blanc et rouge, est dénommé « Chemin des Piémonts ».

A partir de Capestang puis Pouzols-Minervois, il rejoint Carcassonne puis Saint-Jean Pied-de-Port dans les Pyrénées-Atlantiques et Saint-Jacques de Compostelle en Espagne.

Le tracé Lepère, balisé en bleu et jaune, est une alternative plus directe qui permet de rejoindre Homs par la Serre d'Oupia, offrant ainsi la possibilité d'un circuit en boucle pour qui souhaite utiliser les deux parcours.

Ces créations constituent de beaux atouts culturels et touristiques qui bénéficieront à l'économie du village tout en faisant la joie des randonneurs et des promeneurs curieux.

B. Cauquil

➤ Anecdote

Vendanges au siècle dernier

Plus de quarante vendangeurs composait cette « colhe » des marquisises de Castelbajac vers la fin des années 1930.

Les grandes colhes se composaient de plusieurs équipes. Chacune comportait en général six à huit coupeurs, un videur de seaux, un « quitchaïre » (qui tassait les portes) et deux porteurs qui transportaient les portes à l'aide de « pals » (longs bois cylindriques d'environ deux mètres de longueur au milieu desquels on plaçait la comporte pleine : « la cémal », les porteurs se positionnant à chaque extrémité).

Les équipes de coupeurs étaient soumises à un rythme de travail : toutes devaient rester au même niveau que la meneuse « la mousseigne ».



Sur cette photo, de nombreux pouzolsais reconnaîtront en chantant bien : François Ferrasse, Eugène Mas (le régisseur), Estelle Charry, Rosette Touja, Léon Segarra, Laurence Labadie, Juliette Ferrasse, Rose Charry, Joséphine Guiraud, Paule Charry et peut-être d'autres. Le mois de septembre était le plus animé de l'année, la population du village grossissait par le flux de vendangeurs venus de « la montagne », puis plus tard de l'Espagne. Tous les soirs, bal à la salle des fêtes où les jeunes se retrouvaient. De nombreux mariages se sont conclus à l'occasion de ces rencontres. De nos jours, une seule machine remplace toute cette main-d'œuvre et la seule animation dans les rues, c'est la ronde des tracteurs. Doit-on le regretter ? C'est un autre débat.

*Association
Mémoire et
Synergie -
Philippe
Bonnafous
(président)*

➤ Travaux



Sortie direction Mailhac

De grosses machines, une circulation parfois alternée, des cantonniers qui transpirent : tout cela pour ré-aménager cette portion de route!

L'entrée Nord de notre village sera ainsi améliorée :

- busage du ruisseau
- création de trottoirs
- édification d'un muret en pierre sèche du côté



gauche dans le sens Pouzols /Mailhac.

La sécurisation de ce tronçon de la D67 ne sera pas oubliée :

- création d'écluses qui permettront de limiter la vitesse des véhicules.

A l'exception du mur en pierre sèche, les travaux devraient être terminés fin septembre 2020.



➤ Etat civil

Unions

Toutes nos félicitations à :

PHILIPPE Lucas & BECARDIT Charlotte (15 juin 2019)
HENRIQUE Justin & PRALON Cosima (22 juin 2019)
GRIFFE Damien & ANGOSTO Sophie (7 septembre 2019)
SICRE Romain & FERNANDEZ Chloé (7 septembre 2019)

Le P'tit Parpalhol - Journal communal - Directeur de publication :

Mr Le Maire Marcel Tubau - Réalisation : commission communication

Credit photos : Didier Picard, Gilles Chatillon, Philippe Bonnafous, Nicolas Renou

Renseignements ou partage d'information :

par mail : le.pit.parpalhol@gmail.fr ou par courrier :

Le P'tit Parpalhol - 25 rue de la République - 11 120 Pouzols Minervois